

Fecha: 13-01-2026

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Caótico y violento inicio del desalojo de la megatoma del cerro Centinela

Pág. : 2

Cm2: 650,6

VPE: \$ 594.645

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

 No Definida

# Caótico y violento inicio del desalojo de la megatoma del cerro Centinela

Barricadas, alambres de púa y árboles atravesados en la ruta, además de enfrentamientos entre pobladores y Carabineros marcaron el operativo, que dejó tres detenidos. Hoy continúa el despliegue en el terreno.

**David Muñoz Castillo**  
cronica@lidersanantonio.cl

Las barricadas en distintos puntos de San Antonio las noches del sábado y el domingo fueron el antílope de una violenta jornada que marcó el inicio del desalojo de parte del terreno que ocupa la megatoma del cerro Centinela.

"Como a las cuatro de la mañana empezaron a prender barricadas y a cortar árboles con una motosierra para que no pasaran autos por la calle", relató un vecino de la calle Antonio Núñez de Fonseca, frente a la toma La Ballena, quien quedó en medio de los disturbios.

Los habitantes de este asentamiento irregular, que no está incluido en el desalojo, se sumaron a grupos de pobladores de la megatoma que se opusieron al operativo. "Estamos peleando por lo mismo", se justificaron sobre el respaldo.

Las barricadas se repliegaron en la parte alta del cerro Bellavista, en la periferia de la toma más grande del país.

El tránsito interrumpido por la vía que une a San



DE MADRUGADA COMENZARON LOS INCIDENTES EN LA RUTA ANTONIO NÚÑEZ DE FONSECA.



HASTA LA TARDE CONTINUARON LOS DISTURBIOS.

**“Estoy en el limbo, no sé qué hacer, mis cosas están botadas en la casa de otra persona. Murieron mis ilusiones, la esperanza y me quitaron el espíritu de lucha”,**

Luis, poblador desalojado.

Antonio con Cartagena, entre la variante Manuel Bulnes y el sector de la Estación, no solo afectó a los conductores. Las máquinas que dispusieron los dueños del terreno para demoler las viviendas y construir zanjas, con el propósito de evitar otra ocupación, quedaron en el medio del caótico escenario.

"Para esta operación la empresa comprometió voluntariamente, el cierre del

terreno desalojado y la demolición de las estructuras existentes, labor que se ha visto complicada por los disturbios que se desarrollan en el lugar", informó la inmobiliaria en la mañana de ayer.

"Fue quemada una máquina que había sido llevada al terreno. Además los trabajadores que debían operar las máquinas se negaron a ir al lugar por temor a su integridad física,

**44**

familias fueron desalojadas de la parcela 11, el primer predio intervenido con la fuerza pública.

dado que son vecinos del sector de San Antonio", aseveró el abogado de la Inmobiliaria y Constructora San Antonio, Diego Pereira.

Cerca de las 14.00 horas llegó la maquinaria pesada para trabajar en la parcela 11.

## RESISTENCIA

El masivo operativo policial, que incluyó a más de 150 carabineros de Control de Orden Público (COP), carros lanza agua, lanza gases, personal del Gope, OS-9, OS-7, Dipolcar, micros y refuerzos de la PDI, Conaf y otras instituciones, como

Bomberos y Seguridad Pública de San Antonio y Cartagena, comenzó puntualmente a las ocho de la mañana con el ingreso de la fuerza pública a la parcela 11, la primera de las tres que estaba planificada para la jornada.

"Esta es la primera etapa, comprometimos iniciar el día 12 (de enero) y aquí estamos, comenzamos con esta primera cuadrícula, llamada parcela 11, hablamos de 2,5 hectáreas desocupadas", resumió sobre el primer día del operativo el delegado presidencial regional, Yanino Riquelme.

En el primer predio el operativo avanzó sin mayor resistencia y pasado el mediodía Carabineros tenía el control, aunque algunos vecinos manifestaron su intención de no dejar sus viviendas, mientras otros pidieron tiempo para sacar sus enseres y materiales de construcción.

## ALBERGUE

Respecto al albergue, la Municipalidad de San Antonio informó que dispuso del recinto para "brindar apoyo y resguardo a las familias que lo requieran durante este proceso".

"Durante la mañana de hoy (ayer), 12 de enero, el recinto se mantuvo abierto y operativo, sin que hasta ahora se haya registrado el ingreso de familias", explicó la casa consistorial.

La directora de la Dirección de Desarrollo Comunitario, Daniela Jiménez, explicó que el albergue dispone de módulos, los cuales pueden albergar entre dos y tres colchonetas cada uno, las que se entregan junto a frazadas y almohadas. El recinto no contempla servicio de alimentación y no está permitido el ingreso de mascotas ni enseres.

En total 44 familias fueron sacadas de esta parcela.

Sin embargo, en la parcela 13 pobladores se resistieron y protagonizaron los enfrentamientos con carabineros, que incluyeron el lanzamiento de fuegos artificiales y bombas molotov en contra del personal policial. "Dentro de 10 mil personas que están en la toma, evidentemente algunas se oponen a este procedimiento, aunque entendemos que mayoritariamente están de acuerdo con el plan que presentó el Gobierno. Sin embargo, algunas no están de acuerdo y han generado barricadas", analizó el delegado.

La general Patricia Vásquez, jefa de la Zona de Carabineros de Valparaíso, aportó que la "resistencia y escaramuzas que se dieron en el territorio y en distintas partes fueron la dificultad para ingresar".

Y señaló que tienen pruebas del lanzamiento de elementos incendiarios

Fecha: 13-01-2026

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Caótico y violento inicio del desalojo de la megatoma del cerro Centinela

Pág. : 3

Cm2: 323,3

VPE: \$ 295.473

Tiraje:

5.200

Lectoría:

15.600

Favorabilidad:

No Definida



MAQUINARIA PESADA DEMOLIÓ LAS CASAS EN LA PARCELA 11 EN LA TARDE.

FOTO CEDIDA



UNA MÁQUINA FUE DAÑADA SEGÚN LA INMOBILIARIA.

contra vehículos de Carabineros, en caso de ser solicitadas por fiscalía. Estos ataques motivaron el uso "en forma gradual" de herramientas disuasivas, como el guanaco y el carro lanza gases, indicó la jefa policial.

Un dron de Carabineros captó a dos sujetos que extendieron un alambre con púas a lo ancho de la ruta Antonio Núñez de Fonseca.

La jefa de los Carabineros en la región detalló que se registró un "detenido por ley antibarricadas que fue pesquisado por carabineros al exterior de la toma y también tenemos una camioneta que se interceptó en San Antonio. La camioneta tenía una irregularidad en sus papeles y además dos mujeres chilenas transportaban una gran cantidad de neumáticos que podrían ser utilizados para hacer barricadas".

Según fuentes de El Líder, los enfrentamientos dejaron al menos seis manifestantes con heridas de perdigones, y también a dos detectives con lesiones por perdigón y lanzamiento de piedras.

#### REACCIONES

Luego del inicio del operativo, los propietarios manifestaron que "tras seis años de una ardua batalla judicial, inmobiliaria y constructora San Antonio es testigo del intento de desalojo que le permitiría recuperar una parte de su propiedad usurpada, en el cerro Centinela de San Antonio", dijo el abogado Diego Pereira.

De las 215 hectáreas ocupadas, 110 serán desalojadas, mientras que el

resto será expropiado para un plan habitacional para las cooperativas y comités de la comuna.

"A lo largo de los años, la empresa sólo ha buscado hacer valer sus derechos de propiedad, vulnerados por el delito de usurpación del que ha sido víctima. Por ello ahora, con apego a las opciones que le da la ley, seguirá trabajando para hacer valer esos legítimos derechos", aseveró el abogado.

En marzo de 2024 la Corte Suprema ordenó el desalojo del terreno.

En la otra cara de la moneda, Luis, uno de los pobladores desalojados de la parcela 11, mientras miraba los restos de su casa, manifestó que "estoy en el limbo, no sé qué hacer, mis cosas están botadas en la casa de otra persona. Llevo dos semanas sin trabajar, tres días sin comer y cuatro días desarmando algo que construí. Murieron mis ilusiones, la esperanza y me quitaron el espíritu de lucha".

Durante la pandemia llegó al terreno y cuenta

que "aquí no había nada, entre invierno, verano, barro, lluvia, incertidumbre, sin luz, plagas de ratones, zancudos. Gasté lo poco que tenía de los 10 por cientos de las AFP".

Admitió que "sabía que estaba en un lugar equivocado. Ahora solo nos dejaron destrucción, porque ahí están mis sueños, mi casa en ruinas".

El municipio de San Antonio informó que ninguna de las familias desalojadas pidió usar el albergue habilitado en el gimnasio del colegio España.

Hoy el operativo seguirá a las 8 de la mañana, en la parcela 13, que fue el epicentro de la resistencia.

Ayer en la tarde, las autoridades de Gobierno y policiales se reunieron en el Instituto Bicentenario José Miguel Carrera para evaluar la primera jornada del desalojo, que duraría hasta el miércoles, ya que se estima que avance a un ritmo de una a una hectárea y media por día dependiendo de la reacción de los pobladores a la intervención.